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FECHA: Febrero 24 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Mueren taxista y pasajero” 

 
“Alcaldías, sin comprobar 465 millones” 

 “Seguirá el mando único en Pachuca” 

 “Ex alcaldes deben aclarar observaciones por más de 500 mdp” 

 
“No llego” 

 
“Desempleo en Hidalgo escala cifras” 

 
“No circula fines de semana” 

 
“Buscan 516 millones” 

 
“¡Vacunas de 10 en Hidalgo! Mediante optima red: SSH” 

 
“EPN apoya pesquisa por saqueo, dice Núñez” 

 
“Pactan en Pemex ocultar préstamo” 

 “PRI se abre a reformas; modifican estatutos sobre Pemex e IVA” 

 
“Cambios al PRI allanan el camino a Peña Nieto” 

I N S T I T U C I O N A L  

Criterio-Urge legislar sobre figuras ciudadanas: Luego de que las instancias electorales de Hidalgo negaran el registro 

de las plataformas electorales para poder participar en la elección de diputados locales, integrantes de la organización 
Candidatos Ciudadanos urgieron al Congreso a legislar las figuras ciudadanas. Sin embargo, esta legislación se realizará 

después de que finalicen las elecciones del 7 de julio, ya que no se puede hacer ninguna modificación a la Ley Electoral 
estatal durante un proceso electoral, como es el caso. María del Sol Lemus Arias y Guillermina Arias León expusieron la 

necesidad de que la próxima reforma local se adecue en materia electoral, la cual contempla las candidaturas 

independientes, el plebiscito y el referéndum. Hace dos semanas, Guillermina Arias fue a quien el Tribunal Electoral del 
Estado de Hidalgo (TEEH) invalidó la impugnación que hizo al consejo general del Instituto Estatal Electoral (IEE), quien le 

negó el registro de la plataforma electoral presentada para contender como candidata independiente en la elección ordinaria 
de diputados locales por el distrito II, correspondiente a Pachuca Oriente. Al respecto, Ramón Ramírez Valtierra señaló que 

estas figuras ya fueron votadas afirmativamente en el Congreso local; sin embargo, “lo comentamos en su momento que no 

puede ser su aplicación inmediata para esta elección y en ninguno de los estados donde habrá elección hasta que se 
reglamente a nivel federal”. (Antonio Alcaraz, pagina 05) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Capacita el PAN a líderes mujeres: Los días 8 y 9 de marzo el Comité Directivo Estatal (CDE) del PAN en 
Hidalgo iniciará cursos de estrategia para formar liderazgos femeniles en el estado, quienes “habrán de impulsar al partido 

en el futuro”. Lo anterior, cumpliendo con lo que se estableció en la anterior reforma a la Ley Electoral del estado, de 
destinar 5 por cierto de sus prerrogativas para la capacitación, promoción y desarrollo de las mujeres de los partidos 
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políticos. De acuerdo con Jorge Miguel García Vázquez, secretario general del CDE panista, este tipo de trabajos internos 

estarán dirigidos en los 84 municipios a través de las delegaciones, comités o comisiones. Sin estimar el monto de lo que se 

invertirá en este tipo de capacitaciones, el panista aseguró que “lo que buscamos es que esas mujeres comiencen a 
empaparse, no sólo con temas del PAN, sino que comiencen a ser líderes, que pueda permear dentro de la sociedad y las 

organizaciones, con un trabajo que les permita ser buenas líderes y con una formación política”, expresó García Vázquez. 
Finalmente, el secretario panista dijo que continuarán con las giras por los 18 distritos estatales para “reanimar a la 

militancia” de cara al proceso electoral del 7 de julio.  Finalmente, informó que a través del área de vinculación con la 

ciudadanía, se han realizado carreras atléticas y ciclistas en Tulancingo y Tezontepec de Aldama. (Antonio Alcaraz, 
pagina 05) 

Crónica-Apuntala Crespo resultados del PRI en sus comités municipales: Enfatizó el dirigente estatal del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), Ricardo Crespo Arroyo, que “el PRI de discurso es bueno, pero el de resultados es mejor”, 

al reconocer en la militancia de Tianguistengo a la familia tricolor que pugna las 24 horas del día por las causas de su gente, 

al tomar protesta a Gloria Raquel Alarcón Agundez y José Carlos Alonso Reséndiz como presidenta y secretario general del 
Comité Municipal. Crespo Arroyo apuntó que está consciente de que la fuerza del tricolor está en las mujeres, jefas de 

familia, hombres del campo y jóvenes, quienes buscan oportunidades para superarse, por lo cual anunció que se instruirán 
los nuevos liderazgos municipales y promoverán programas que ofertan los gobiernos estatal y federal para aprender la 

gestión y acceso a estos beneficios. El diputado local Reynaldo Pérez Soni consideró que la unidad al interior del PRI 

permitirá acceder a resultados favorables en la próxima contienda electoral, unidad que se construye con voluntad, 
compromiso y empeño. “Es el reflejo del actuar de Francisco Olvera, quien ha conducido a la entidad políticamente 

manteniéndola en paz social y Enrique Peña Nieto que lleva a las familias mexicanas hacia mejores condiciones de vida”. Al 
asumir su encomienda, Gloria Alarcón indicó que pondrá todo su esfuerzo y capacidad para beneficiar a cada una de las 59 

comunidades que integran su municipio y mantendrá la armonía y respeto en su nuevo equipo de trabajo. Además, se 
comprometió a continuar preparándose profesionalmente para servir a su pueblo y sumar más aliados a esta fuerza política, 

“hoy es el tiempo del PRI”, sentenció al referirse a Miguel Ángel Osorio Chong, secretario de Gobernación y Jesús Murillo 

Karam, procurador general de Justicia, quienes con su trabajo y trayectoria forman parte del equipo del presidente Enrique 
Peña Nieto. Roberto Núñez Vizzuet, dirigente estatal del Frente Juvenil Revolucionario, encabezó el acto protocolario que 

facultó a los integrantes del Comité Municipal para iniciar funciones. La ex presidenta María de los Ángeles Alarcón Batres 
agradeció la distinción que le hizo el Comité Estatal al conferirle la responsabilidad de dirigir el destino del PRI para mejorar 

al municipio. (Rosa Gabriela Porter, pagina 05) 

Plaza Juárez-Hoy consejo Estatal del PRD: En punto de las 11 de la mañana de este domingo, se 'llevará a cabo en 
Conocido salón de eventos sociales, el Consejo Estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) que tendrá como 

objetivo principal discutir la política de alianzas que tendrá el instituto político para, el actual Proceso de elección de 
diputados locales. En sesión ordinaria, los consejeros perredistas recibirán la propuesta, que ya aprobó el Comité Ejecutivo 

Estatal del Sol Azteca, en donde se plantea sostener una política de alianzas amplia rumbo a la jornada del 7 de julio, es  

decir aquella que contempla la posibilidad de buscar una coalición, con partidos que incluso no sean de izquierda. Al 
respecto, el presidente del partido amarillo en la entidad, Arturo Sánchez Jiménez, resaltó que uno de los puntos más 

importantes de la orden del día de esta sesión es la discusión y en su caso aprobación de la política de alianzas amplias. 
Debido a la importancia que tiene este tema dentro de las filas perredistas, el dirigente estatal aceptó que se espera una 

afluencia significativa, Mayor a la que normalmente se tienen en las reuniones y las cuales en la mayoría de las ocasiones 

inicia sólo cori poco más 60 consejeros, á pesar de que son más de 120. El perredista hidalguense auguró que en la 
discusión de este tema muchos militantes del Sol Azteca expondrán abiertamente su punto de vista respecto a las coaliciones 

amplias, de ahí que al cuestionarle si se espera una discusión acalorada, respondió que definitivamente "habrá la 
manifestación de muchas inquietudes": Ante este escenario, Sánchez Jiménez pidió a todos los consejeros que asistan hoy a 

la reunión Estatal del Sol Azteca a respeten la decisión de la mayoría que se manifieste respecto a las alianzas amplias. Por 

último el dirigente del PRD, adelantó que en la orden del día para este, domingo bien se contempla la discusión y aprobación 
en su caso, de estrategia que habrá de seguir ésta fuerza política en el actual proceso electoral, así como la convocatoria 

correspondiente para aspirantes a candidatos diputados locales del partido. (Natalia López, pagina 03) 

El Sol de Hidalgo-¿Coalición PAN-PRD?: Ir en coalición se ha convertido en una estrategia que los partidos políticos 

buscan para tratar de alcanzar la preferencia del electora-do, sin importar que en ello se mezcle lo inimaginable: el agua con 

el aceite. En nuestro estado esta mecánica electoral no es la excepción y gracias a esta figura legitima, en anteriores 
elecciones hemos visto como el PAN ha unido fuerzas con PRD, PT y Convergencia (hoy Movimiento Ciudadano). Pero, ¿por 

qué esta reflexión? Porque el próximo 7 de julio, en Hidalgo, los ciudadanos acudiremos a las urnas para renovar el 
Congreso local. Desde el 15 de enero de este año, el Instituto Estatal Electoral abrió su convocatoria para que los institutos 
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políticos soliciten el registro oficial de coalición para la elección ordinaria de diputados al Congreso del Estado. Es por ello 

que entre las diferentes dirigencias partidistas se llevan a cabo reuniones, ya no tan secretas, para consensar y alcanzar los 

acuerdos necesarios e ir coaligados a las urnas, cediendo unos, ganando otros en esos consensos. Así, escuchamos que el 
dirigente en el estado del partido albiazul sostiene pláticas con su similar perredista para lograr ir en una alianza electoral, ya 

sea de facto o de hecho. Pero, ¿a qué instituto político le conviene en estos momentos ir en coalición? Definitivamente al 
PRD de ninguna manera. El PAN, desde julio de 2012, en que perdió las elecciones federales y cayó al tercer sitio en las 

preferencias ciudadanas, se ha convertido en un partido al que no se le encuentra pies ni cabeza. Durante el refrendo de su 

militancia, de casi un millón 900 mil afiliados con los que contaba por todo el país, solo se acercaron a demostrar su amor 
por el panismo poco mas de 300 mil militantes en activo; en Hidalgo poco mas de 500 hicieron lo propio.. Con estas cifras de 

militancia panista, el PAN pretende que la izquierda hidalguense se le sume, pero a costa de que el Sol Azteca ceda espacios 
en las candidaturas a diputados locales, lo cual no es, ni debe ser, argumento válido para querer ganar en las urnas y así 

estar en la posibilidad de alcanzar más curules locales. Hay que esperar a que acuerdos lleguen estos partidos, ya falta 
menos, la fecha límite para solicitar el registro de coalición se cierra el próximo 10 de marzo. (Redacción, pagina 11) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

Plaza Juárez-IFE Hidalgo podría destruir mil 850 credenciales: Ana Alicia Hoyo Chalit, vocal del Registro Federal de 

Electores de la Junta local del Instituto Federal Electoral (IFE) en Hidalgo, informó que en los próximos meses se podrían 
destruir mil 850 credenciales de elector de ciudadanos que no han ido a recogerlas en los últimos dos años a los módulos 

donde realizaron su trámite. Para evitar lo anterior, explicó que actualmente el instituto está enviando por tercera ocasión 
una notificación personal a la población que se encuentra en esta situación, con la cual se les invita a concluir su trámite y 

recoger su mica antes del 31 de marzo del presente año, pues si no lo hacen en esta  fecha "esas credenciales se van a 

cancelar y se van a destruir, sólo esas", sentenció. Aclaró que sólo los ciudadanos en mención tendrán hasta el último día de 
marzo para recoger su credencial de elector, pues recordó que aquellos que recientemente han hecho su trámite para poder 

votar en la jornada local del próximo 7 de julio, tendrán como límite para retirar su mica del modulo hasta el 30 de abril. 
Subrayó que las nuevas identificaciones que por algún motivo no se recogieron al 30 de abril serán únicamente 

resguardadas en una bóveda de seguridad y después del proceso de elección de diputados locales se volverán a poner a 
disposición de sus propietarios en los módulos de atención correspondientes. "Muchas personas piensan que si ya no fueran 

al 30 de abril, se les va a destruir y no, son exclusivamente las que ya tienen más de dos años; y a esos ciudadanos ya los 

tenemos bien identificados porque ya les hemos notificado hasta en tres ocasiones para decirles que no dejen su credencial". 
La funcionaria del IFE local, reveló que en septiembre del año pasado se tenían alrededor de 3 mil micas en esta situación, 

sin embargo gracias a la última campaña intensa de actualización la cifra se logró disminuir a poco más de mil 800, por ello 
confió que al corte del 31 de marzo serán mucho menos credenciales pendientes de recoger. Ana Alicia Hoyo Chalit invitó a 

todos los ciudadanos hidalguenses que no han ido a recoger su identificación a que eviten que se les dé de baja del padrón 

electoral y en consecuencia no puedan participar en la próxima elección de diputados locales. Por último, la vocal de Registro 
Federal de Electores explicó que la destrucción de las credenciales en mención tiene la finalidad de mantener 

permanentemente depurado el padrón y así evitar que disminuya la cobertura del instituto con relación a los ciudadanos que 
se incorporan a la lista nominal, que son aquellos que podrán votar en la siguiente elección local. (Natalia López, pagina 

02) 

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Garantiza Hidalgo calidad de las vacunas, con óptima red: La red o cadena de frío con que cuenta la 
Secretaría de Salud de Hidalgo (SSH) es la óptima para garantizar la calidad de las vacunas que recibe la población, indicó 

Yadira Téllez Redondo, especialista del organismo, quien explicó que se reforzó el programa de vacunas con recursos tanto 
de la federación como del estado. Del 2009 a la fecha la entidad, debido a que ya eran insuficientes los espacios de la red de 

frío, la SSH gestionó y recibió como parte del fortalecimiento del programa de vacunación donaciones por parte de la 
federación para este rubro; “nos donaron cámaras para el resguardo de las vacunas en la entidad, además también el 

estado invirtió una gran cantidad de recursos para la construcción de cámaras en algunas jurisdicciones, se donaron termos 

y refrigeradores para abastecer a todas las unidades en cuanto a red de frío”. Añadió que son refrigeradores normados para 
resguardar adecuadamente, e incluso también adquirieron vehículos especiales, de tal manera que “en estos momentos se 

puede decir que tenemos arriba del 90 por ciento del abasto de los insumos necesarios para poder cubrir la red de frío de 
todas la unidades operativas”. Reconoció que desde hace tiempo resultaba insuficiente el esquema que presentaba la SSH y 

esto llevó al organismo a gestionar. El personal operativo recibe, precisó, constante capacitación en cuanto al manejo de la 

red de frío; es decir, todo el personal está involucrado en las tareas, desde el trabajador hasta el médico, para garantizar 
que el manejo sea el mejor. (Rosario Ruiz, pagina 08) 
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Uno más Uno-Desempleo en Hidalgo escala cifras: INEGI: En el estado de Hidalgo volvió aumentar al pasar de 4.73 

en enero de 2012 a 4.89 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), según la tasa de desocupación por 

entidad federativa dada a conocer por el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). En su informe 
sobre los principales resultados de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) para enero de 2013, el INEGI indicó 

que 57.73% de la población de 14 años y más en el país es económicamente activa; cifra que significó un descenso frente a 
la observada en el mismo mes de 2012, que fue de 58.30 por ciento. De la Población Económicamente Activa (PEA), 94.58% 

estuvo ocupada en el mes de referencia, sin embargo a su interior se manifiesta un subuniverso de casos que declaró tener 

necesidad y disponibilidad para trabajar más horas, razón por la cual a este subconjunto se le denomina subocupados. En 
enero pasado, éstos representaron 8.8% de la población ocupada; es decir que reportan que la subocupación creció 0.43 

puntos porcentuales frente a la del mes inmediato anterior. Asimismo, en el primer mes de 2013 la tasa de desocupación 
(TD) a nivel nacional fue de 5.27% respecto de la PEA, tasa superior en 0.25 puntos porcentuales a la del mes previo.  En 

cuanto a la población sub ocupada, medida como aquella que declaró tener necesidad y disponibilidad para trabajar más 
horas señala que durante enero de 2013, este sector representó 8.8 por ciento de la población ocupada, misma proporción 

que la de un año antes. Particularmente, el porcentaje de subocupación es más alto en los hombres que en las mujeres, 

correspondiendo a esta categoría el 10% de la población ocupada masculina frente al 6.8% de la femenina, en enero 
pasado. En su comparación mensual, con cifras desestacionalizadas este indicador registró un aumento de 0.43 puntos 

porcentuales en enero de 2013 respecto al mes inmediato anterior. En general, la comparación anual muestra un aumento 
en la tasa de desocupación, concretamente de 5.42% contra 4.90%, lo que constata el aumento de desempleo, en enero de 

2013 con relación a la del mismo mes de 2012, mientras que la de subocupación permaneció sin cambio en el periodo de 

referencia. Finalmente, el pasado 11 de diciembre, el INEGI dio a conocer la nueva medición del trabajo informal en México, 
que viene a complementar la publicación de la ocupación en el sector informal que el Instituto difunde desde el inicio de la 

ENOE en el ario 2005. Es por ello que a partir de la información del mes de noviembre de 2012, se agregó a los resultados 
oportunos de la ENOE, la Tasa de Informalidad Laboral 1 (TIL1), que representa la medición de la informalidad ampliada en 

el país. (Fannia Cadena, pagina03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Municipio pedirá a SCT concesión de la Central: Tras una semana de protestas de taxistas que trabajan en la 

Central de Autobuses de Pachuca, autoridades municipales solicitaron a la Secretaría de Comunicaciones y Transportes la 

concesión de la terminal para determinar hasta donde llega el espacio privado y comienza el público, donde pueden trabajar 
los operadores de transporte. “Ese punto se trató ayer (viernes) con ellos, es un tema que involucra al Instituto Estatal del 

Transporte directamente, a los dueños del espacio que es la Central de Autobuses, y nosotros como ayuntamiento 
buscaremos por escrito la concesión, en qué consiste, porque a nadie le queda claro, y en función de eso y de lo que les 

corresponde a ellos y a vía pública daremos el dictamen al respecto”. Las reuniones entre los afectados pretenden solucionar 

las quejas de los taxistas quienes en días pasados bloquearon el acceso a la central al considerar injusto que directivos de 
este lugar les impidan hacer sitio para recoger pasaje. La respuesta del municipio esperará dar solución al conflicto cuando 

lleguen los documentos oficiales. En la misma reunión, las autoridades aprovecharon para hablar con los transportistas sobre 
los avances del proyecto del Tuzobús, esto luego de que regresaran de un viaje a Colombia donde recibieron información del 

transporte público en el país sudamericano. “Entiendo que ellos siguen en charlas con la parte financiera del proyecto, que 

sigue avanzando, es un proyecto que arranca este año. Desde el municipio tenemos la función de facilitadores, no somos los 
que llevan el liderazgo del proyecto, y lo que podamos aportar al Gobierno estatal lo haremos”. El Tuzobús es un modelo de 

transporte público que plantea retirar todas las combis de las rutas que corren por el bulevar Felipe Ángeles desde Téllez 
hasta Plaza Juárez, poniendo en su lugar camiones articulados en un carril confinado. Las ventajas de este modelo, explicó 

García Sánchez, es el orden que tendrán los camiones, pero también mejores condiciones laborales para los operadores al 
integrarlos a una empresa formal que les dará seguridad social y prestaciones. “Hicimos varias reuniones, de lo más 

destacado es que escucháramos de viva voz de un concesionario como ellos cómo tenía una empresa informal y ahora paga 

impuestos, a sus choferes les dan cursos de capacitación, seguro social y vivienda. “Ese es el gran cambio de una empresa 
formal como es el Tuzobús y que el escucharlo con los mismos términos que ellos conocen lejos de espantarlos, que se 

sumaran al proyecto porque los beneficios sociales y sociales serán sustanciales”, indicó el edil sobre los beneficios del 
proyecto. García Sánchez agregó que el tema del préstamo de las bicicletas se incluyó en las pláticas de Colombia, viaje que 

realizaron la semana pasada.  Problema por el negocio. El conflicto entre los taxistas del sitio de la Central de Autobuses 

y los administradores de este lugar comenzó cuando, según los choferes, se enteraron de que una empresa quiere poner su 
propio servicio de taxis para los usuarios del lugar. César García Márquez, presidente del sitio Central de Autobuses, dijo que 

no permitirán que les quiten su fuente de trabajo, y menos tratándose de choferes que llevan 35 años laborando en el lugar 
sin generar problemas a usuarios o gobierno. Como protesta realizaron un paro 52 taxis durante cinco días, donde las 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

5 de 13 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

pérdidas de los operadores ascendieron a más de 130 mil pesos, lo cual demuestra lo que pasaría si los expulsan de la 

central, a la que pagan renta mensual por el sitio. Por el momento, los taxistas regresaron a su trabajo, pero aseguraron que 

seguirán ejerciendo presión para que el gobierno estatal los respalde en la defensa de su espacio dentro de la Central de 
Autobuses. (Alejandro Suarez, pagina 08) 

El Independiente-Buscan 516 millones: En su último año de funciones, 84 presidentes municipales incrementaron 

irregularidades de su cuenta pública 2011 en comparación con el ejercicio fiscal anterior, toda vez que la Auditoría Superior 
de Hidalgo (ASEH) les documentó anomalías por monto de 516 millones de pesos que podrían representar daños a la 

Hacienda Pública. En tanto, en 2010 las observaciones contra municipios ascendieron a 425 millones 609 mil 943 pesos. De 
manera sorpresiva, el auditor Rodolfo Picazo Molina entregó ayer los resultados de la cuenta pública 2011, cuyas 

observaciones globales ascienden a 681 millones 57 mil 935 pesos, de un presupuesto total de 31 mil 79 millones de pesos. 
En teoría, el documento iba a ser entregado el próximo jueves 28 de febrero a los diputados locales, después que desde 

diciembre fue pospuesta la presentación del análisis ante el Congreso. 681 mdp en observaciones Mientras que en 2010 las 

irregularidades detectadas tanto en municipios como en dependencias gubernamentales y organismos autónomos 
ascendieron a 579 millones de pesos, para el siguiente ejercicio tal cantidad incrementó a 681 millones. El aumento más 

drástico de observaciones vigentes de la cuenta pública 2011 es en organismos descentralizados municipales, ya que de 2 
millones de pesos pasaron a 21 millones 41 mil 520 pesos. Los tres Poderes del Estado también presentaron aumento en 

irregularidades, luego que de 59 millones incrementaron a 81 millones 917 mil 487 pesos. El Poder Ejecutivo tuvo 

observaciones por monto de 81 millones 672 mil 870 pesos por falta de autorización de erogaciones, así como de 
documentos que las justifiquen e irregularidades en pago de servicios personales. A su vez, la auditoría detectó 28 millones 

en pagos duplicados y un millón de pesos en omisión de documentación comprobatoria. El Poder Legislativo tuvo 
observaciones vigentes por un monto de 244 mil 617 pesos por omisión de documentación comprobatoria de erogaciones, 

mientras que el Tribunal de Justicia solventó irregularidades. Las fallas detectadas se harán llegar a funcionarios públicos en 
próximas horas y habrá 30 días para que las dependencias presenten documentos que subsanen errores; de lo contrario la 

ASEH llevará el caso ante la procuraduría estatal. El organismos realizó 199 auditorías a los tres poderes del estado; 50 

organismos del sector paraestatal; tres organismos autónomos; 84 ayuntamientos del estado y 38 organismos 
descentralizados municipales. Entre ellas destacan siete revisiones especiales a recursos federales, solicitadas por la 

Auditoría Superior de la Federación (ASF). (Víctor Valera, pagina 03) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que el titular de la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH), Rodolfo Picazo, se presentó ayer en lo 
oscurito al Congreso local para entregar su informe anual. Dicen los que pudieron asistir a este importante evento que se 

cuestionaron el porqué de la inusual fecha, sin embargo se les informó que es debido a que corresponde con los tiempos 
establecidos para la entrega de dichos procesos, aunque dentro de las bancadas se afirmó que fue para ahorrase las 

explicaciones de las revisiones públicas a los ayuntamientos. 

: Que hablando de auditorías, las irregularidades siguen presentándose en alcaldías con problemas políticos como lo son 

Mineral del Chico y Nicolás Flores, en donde los exediles José Tejeda y Nicolás González, tienen recursos gastados 
no comprobados y ahora los dos deben solventar observaciones por cuatro millones de pesos. Estos nuevos señalamientos 

podrían meterlos en serios problemas con la ley pues las irregularidades incluyen el pagar casi 700 mil pesos por una obra 

inexistente.  

: Que a unos días de haber llegado al frente de la representación de la Secretaría de Gobernación federal en Hidalgo, 
Daniel Lara Baños ya entabló comunicación con autoridades estatales por lo que recibieron en las oficinas federales al 

titular de Gobierno en la entidad, Fernando Moctezuma en una reunión junto a Alejandro Osuna Rivero, titular de la 

Unidad de Enlace Federal de la Segob. Ahí, a nombre del secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio, se 
manifestó que la actual administración que encabeza transita por la vía de la gobernabilidad y el propósito es el sumar y 

coordinar esfuerzos.  

: Que tomará protesta el nuevo Consejo Estatal de Desarrollo Social en donde se prevé el lanzamiento de la nueva 

estrategia del programa Beneficios del gobierno del estado. Entre las modificaciones hay algunas ampliaciones en apoyos 
sociales para población vulnerable así como la nueva calendarización con miras a que durante el proceso electoral de este 
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año se tendrán que suspender dichos apoyos. 

 (Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas 

“Es un número importante y significativo por el riesgo que sumen estas niñas sin siquiera saberlo, las madres más jóvenes 
han sido de 14 años lo cual debemos estar atentos para erradicarlo y evitar que la edad para ser madre vaya disminuyendo” 

 

Mario Alberto Tenorio Pastrana Director del Hospital de Tulancingo 

“Hemos tenido algunos acercamientos, el cambio del secretario va retomando las riendas de los que es la secretaría, está 

empapándose de todo lo que aqueja al estado y operativos, entonces no descartamos la idea de seguir trabajando con la 

Secretaría” 

Rafael Hernández Gutiérrez Secretario de Seguridad Pública de Pachuca. 

 (Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: ¿Para qué tanto dinero, si ni seguridad pueden proveer los municipios?... (redacción, 
primera plana) 

La Crónica de Hoy-La Esquina…  

Gracias a la inversión del gobierno federal y estatal el Sector Salud en Hidalgo logra importantes avances en preservación de 

las vacunas que aplica a los distintos estratos sociales y garantiza con ello medicamentos de primer nivel en cada una de las 
jornadas que realiza para cumplir estos fines. El equipo utilizado es uno de los mejores, así como la capacitación que recibe 

el personal encargado del tema, quien incluso conoce cómo actuar en caso de registrarse algún accidente; revela 

funcionaria.(redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Alfredo Bejos Nicolás: El actual director general del Cecyteh es un perfil de resultados, recientemente firmó un 
convenio de colaboración con una universidad de San Diego, California, con el propósito de elevar las técnicas de enseñanza 

y el aprendizaje del idioma inglés entre maestros y estudiantes, respectivamente, lo que da fe de su preocupación legítima 

por acercar herramientas y cursos al personal a su cargo.  

Abajo-Carmen Dorantes Martínez: Al parecer la hoy delegada de la Sagarpa en la entidad necesita aprender de otros 
servidores públicos y permitir la voz de sus colaboradores cercanos pues desconoce cifras importantes del sector que ahora 

representa, lo malo es que esta situación la evidencia ante los medios. Quizá en un futuro pueda reconocer sus errores y 
trabajar por enmendarlos, aún está a tiempo para ello.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

VÍNCULOS 

En la semana que está por comenzar el gobernador hidalguense, José Francisco Olvera Ruiz, llevará a cabo una 

importante gira de trabajo por Alemania. En el viejo continente, el mandatario estatal se reunirá con 
integrantes de la Iglesia Luterana, con quienes reforzará los lazos de amistad y cooperación, ya que a la 

entidad llegaron diversas misiones teutonas para aportar su experiencia y trabajo; ejemplo de ello es la 

clínica ubicada en San Lorenzo Achiotepec, una de las comunidades más alejadas del municipio de Huehuetla, 
que representa beneficios reales a la población. 
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PÁNICO 

Momentos de pánico vivieron habitantes del fraccionamiento La Herradura, al sur de Pachuca, la noche de este 
viernes cuando circuló la versión de una balacera al interior de este conjunto habitacional. Lo cierto es que 

pudieron apreciar un fuerte operativo realizado con participación de distintas corporaciones policiales; sin 
embargo, prevaleció como siempre el silencio y hermetismo de las autoridades al respecto; así como la exhaustiva 

revisión de vehículos que entraban o salían de este punto. 

APUNTADOS 

Informaron los grillitos que en la Secretaría de Turismo estatal muchos directores de áreas ya levantan la mano 
para participar por una diputación local el próximo 7 de julio, pese a que el Partido Revolucionario 

Institucional aún no determina siquiera la lista de precandidatos o las fórmulas que contenderán en dicha 
fecha por ese organismo político, algunos perfiles optan por reiterar en los pasillos de la dependencia que buscarán a 

como dé lugar una curul. 

REGRESO 

Quien anda muy deprimido y en búsqueda de la estabilidad económica es el ex senador y cantante Francisco Xavier 

Berganza, pues algunos grillitos cercanos al político de Nueva Alianza comentaron que para contrarrestar sus 

males anímicos prepara nuevo material discográfico con algunos éxitos bohemios e incluso con temática 
romántica, ¿será que el ex panista volverá a los escenarios? 

(Redacción, página 02) 

               P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Pactan en Pemex ocultar préstamo: Pemex y el sindicato petrolero firmaron un acuerdo para dejar en lo 

oscurito el contrato colectivo de trabajo y, con ello, los 500 millones de pesos que la paraestatal le prestó al gremio. Este 
pacto fue firmado el 25 de julio de 2011 y en él se establece que no podrán revelarse el contrato ni documento alguno 

derivado de éste. "Las partes se obligan a no comunicar, dar a conocer, entregar o revelar el presente Contrato Colectivo de 
Trabajo y sus anexos, así como cualquier modificación al mismo, acuerdos que de él se deriven y todo tipo de documento, 

dato o información con él relacionada, ni transmitirlo en forma alguna, a cualquier persona física o moral ajena a la 
representación sindical, sin dar aviso previo a la otra parte", establece. Con este tipo de acuerdos, el gremio que encabeza 

Carlos Romero Deschamps ha interpuesto amparos para impedir que se entreguen datos que involucran al sindicato cuando 

son solicitados vía Transparencia. REFORMA publicó el 14 de febrero que Pemex le prestó al sindicato petrolero 500 millones 
de pesos pagaderos a 10 años sin necesidad de pagar intereses, información que hasta entonces permaneció en la opacidad 

debido a la reserva que sobre ella hizo la paraestatal. Hasta octubre del año pasado, el gremio petrolero y sus dirigentes, 
incluido el propio Carlos Romero Deschamps, interpusieron 35 amparos para evitar que se diera a conocer información que 

les atañe. En el acuerdo, el sindicato invoca como fundamento para preservar la información los artículos 18, 19 y 21 de la 

Ley Federal de Acceso de la Información Pública Gubernamental, que hacen referencia a la reserva que deben tener los 
entes públicos sobre aquellos datos que son entregados por particulares. Sin embargo, la reforma constitucional en la 

materia que actualmente se discute en la Cámara de Diputados prevé, de manera expresa, que los sindicatos que reciban y 
ejerzan recursos públicos, como el caso del STPRM, den a conocer esta información. (Rolando Herrera, redacción 

primera plana) 

El Universal-EPN apoya pesquisa por saqueo, dice Núñez: El presidente Enrique Peña Nieto ofreció a Tabasco todo el 
apoyo de la Federación para resolver el problema de falta de recursos económicos y la indagatoria por el “desfalco 

financiero”, presuntamente provocado por funcionarios del ex gobernador Andrés Granier que “desparecieron” más de mil 
900 millones de pesos, aseguró el actual gobernador Arturo Núñez Jiménez.  El mandatario perredista, que hace 54 días 

asumió el cargo, dijo que el pasado 14 de enero tuvo un encuentro con el titular del Ejecutivo federal, en el cual le dio “un 

panorama de la grave situación” en la que encontró las finanzas del estado luego del sexenio del mandatario de extracción 
priista.  “Le di (al Presidente) un panorama al corte del 14 de enero, cuando conversé con él. Lo hice igual con el secretario 

de Hacienda, con el procurador de la República, con la secretaria de Salud y con el auditor de la Federación, y nos dijo que 
habría todo el apoyo federal tanto para resolver la falta de recursos como en las investigaciones para saber dónde está en 
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dinero y qué podemos recuperar”, afirmó Núñez en entrevista con EL UNIVERSAL.  El ex senador aseguró que su convicción 

es ir hasta las últimas consecuencias para indagar y dar con los responsables que dejaron al estado con problemas 

financieros en los sistemas de salud, de agua potable, transporte, incluso sin presupuesto para dar de comer a los presos en 
las cárceles.  “Sabíamos que la deuda era más grande, que el sistema de salud iba a tronar, que estaba al borde el sistema 

de transporte, el sistema de agua potable por falta de reactivos químicos, pero (el desfalco) eso no; que nos reportaran que 
se robaron un camión con más de mil 100 millones de pesos con documentos comprobatorios, claro que no”, asegura el 

perredista abordo de una camioneta “prestada, porque la pasada administración terminó con el contrato de arrendamiento y 

nos dejó sin nada”, dice uno de sus colaboradores.  En el trayecto de la Escuela Luis Donaldo Colosio —en la zona 
conurbada de la capital— a su oficina en Palacio de Gobierno, Núñez dio detalle de los “números rojos” en los que dejaron 

las arcas estatales: mil 900 millones de pesos de recursos de programas federales que “nadie sabe dónde quedaron”; 17 mil 
717 millones de deuda pública, sin documentación que sustente otros 2 mil 300 millones de adeudos a acreedores y 

proveedores, y un déficit presupuestal de 5 mil millones de pesos.  Núñez —quien ingresó al PRD como candidato externo al 
Senado por invitación de Andrés Manuel López Obrador— dijo que con Granier tuvo una relación de amistad pues hasta 

llegaron a ser compadres de 15 años de una de las hijas de El químico, como se conoce al ex gobernador, pero advirtió: “No 

voy a ser cómplice de nadie, por muy compadre mío que sea, por encima de todo está la ley, las relaciones privadas son de 
otro ámbito, que den cuenta ellos de sus actos”.  ¿Cómo se hizo el desfalco?  De la cuenta en que deposita la Federación se 

transfirieron a otra cuenta concentradora, donde hay recursos de cuentas locales, y de ahí se emitieron cheques siempre por 
menos de 3 millones de pesos, para no ser detectados por Hacienda, y no se sabe a quién se le pagó, ni las 

comprobaciones.  ¿De la deuda del estado (17 mil mdp) qué porcentaje sí se ejerció?  Hay 800 millones que están en 

discusión con la Comisión Federal de Electricidad, hay como 2 mil 900 millones de proveedores que está recibida la 
documentación, las órdenes de pago, pero nunca se pagaron.  ¿Deben de tener respaldo electrónico de los documentos?  

Nos encontramos con los sistemas tronados para que no operaran después del 31 de diciembre. Los programaron para que 
ese día dejaran de funcionar con el argumento de que había un nuevo sistema de contabilidad, por el que pagaron 35 

millones de pesos, y también metimos denuncias porque no sirve para nada, nunca lo probaron.  ¿Hubo omisión de los 
órganos fiscalizadores o fue intencional el desfalco?  Las dos cosas. Los mecanismos de control interno de la Contraloría 

estaban hechos para avalar lo que ordenaba el jefe y el auditor superior del estado “es a modo, estaba para tapar lo grande 

y andaba mortificando a los alcaldes de partidos opositores”. Habría que ver qué pasó con la Auditoría Superior de la 
Federación, aunque ellos entran posteriormente, casi hacen autopsias, ya que el paciente se murió, pero hubo intención 

deliberada… lo cual quiere decir que se trataba de gente que sabía lo que hacía y no lo hacía de pura chiripa.  ¿Ustedes 
tienen identificados a funcionarias que se enriquecieron ilícitamente?  Seguramente que sí, se habla de parientes, de 

personas que no estaban en la administración, pero no daremos nombres, porque puede ser invocado por la defensa de que 

se trata de un linchamiento político y no de la acreditación de irregularidades administrativas o delitos.  ¿Usted y Granier son 
compadres?  Sí, alguna vez él y su esposa nos invitaron a apadrinar a una de sus hijas que cumplía 15 años, pero no estuve 

en el evento porque asistí a un evento de Naciones Unidas en La Paz, Bolivia, vino mi esposa en mi representación. No era el 
compadrazgo fuerte del bautizo.  ¿Habrá castigo para los responsables?  No puede ser de otro modo, es mi convicción 

personal y es también un reclamo de la sociedad tabasqueña que está profundamente agraviada. Llegaron a colapsar el 

sistema de salud. Está a punto también de colapsar los reclusorios porque no hay alimentos para los reos, fue una 
irresponsabilidad mayúscula.  ¿Dónde está el ex gobernador Granier?  No lo sé. Él salió de Tabasco el 30 de diciembre, 

entiendo que se iba a Miami, pero actualmente no sé dónde está.  ¿Cómo va a salir de esta crisis?  Haremos una cirugía 
mayor en las finanzas en todos los rubros: ingreso, gasto y deuda. Tenemos que revisar los ingresos propios, hacer el mayor 

esfuerzo recaudatorio, combatir la evasión, lograr la solidaridad de los tabasqueños y conseguir más recursos federales a 
través de los programas pari passu, en los cuales la Federación pone una parte y otra el estado, entre otros. (Alberto 

Morales, redacción primera plana) 

Excélsior-PRI se abre a reformas; modifican estatutos sobre Pemex e IVA: El PRI modificó sus documentos base 
con el fin de apoyar la estrategia gubernamental de “flexibilizar esquemas de participación económica en algunas etapas del 

proceso productivo de Pemex” , así como impulsar una reforma hacendaria integral que propicie el aumento de la 

productividad de la economía, afirmó el líder nacional de ese partido, César Camacho. Al hacer un recuento de los resultados 
de las cuatro mesas temáticas que tuvo el PRI este fin de semana, Camacho Quiroz no avaló ni rechazó que estas 

modificaciones pudieran implicar que los priistas estén a favor de poner el IVA a alimentos y medicinas. La XXI Asamblea 
determinará el rumbo a seguir, sostuvo. Planteó que, a partir de los cambios que han hecho los militantes del PRI en sus 

documentos base, éstos ya no serán “camisa de fuerza”, sino instrumentos políticos que produzcan políticas públicas “que 
den buenos resultados”. El dictamen se someterá a consideración de los más de mil 600 asambleístas del Revolucionario 

Institucional que se reunirán el próximo fin de semana. El PRI flexibiliza apertura en Pemex. El dirigente nacional del 

PRI, César Camacho, adelantó que la militancia ya hizo los cambios en sus documentos base que permitirán apoyar la 
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estrategia gubernamental de “flexibilizar esquemas de participación económica en algunas etapas del proceso productivo de 

Pemex”, así como impulsar una reforma hacendaria integral que propicie el aumento de la productividad de la economía. Y 

esto pasa, desde luego, “por tener más recursos”. Para ello, “se requiere que la hacienda pública sea más eficiente y eficaz; 
combatir la evasión y la elusión fiscales; combatir o erradicar los privilegios, los regímenes especiales”, sostuvo César 

Camacho, presidente del PRI, al hacer un recuento de la sesión previa a la  XXI Asamblea Nacional del PRI y a cuya reunión 
final acudiría el presidente Peña Nieto el próximo domingo. Cauto, Camacho Quiroz no avaló ni rechazó que estas 

modificaciones pudieran implicar que los priistas estén a favor de poner el IVA a alimentos y medicinas. La XXI Asamblea 

determinará el rumbo a seguir, sostuvo. En charla al filo de las 3 de la mañana de ayer, dijo que el PRI “se pronunció porque 
los legisladores valoren cuál es la mejor manera de hacer que el sistema fiscal sea un sistema justo, que paguen más los que 

tienen más, que se eliminen los privilegios, que haya un sistema eficaz, un sistema recaudatorio eficaz, que evite la elusión y 
la evasión fiscales, que no le aumenten los impuestos a los contribuyentes cautivos, sino que haga que los que deben pagar, 

paguen, pero que paguen en la justa proporción en la que se debe”, insistió. Debates. Ponderó que las discusiones al 
interior del partido “no fueron tersas, fueron intensas, fuertes, pero a mí me dio mucho gusto, fui testigo de ello, de un clima 

de discusión en un ambiente de libertad y de respeto”. Afirmó que “un partido vivo es un partido en donde las discusiones 

son vida cotidiana y además debe ser así, porque aquí sí somos un partido con tanta base social, no necesariamente hay 
unanimidades, lo que sí acreditamos es capacidad para ponernos de acuerdo”. Interrogado ayer por la tarde luego de 

reunirse con los presidentes de los Comités Directivos Estatales de este partido, a puerta cerrada, el dirigente partidario sólo 
comentó que derivado de estos resolutivos temáticos, “eso nos lleva de la mano a la necesidad de tener una reforma 

hacendaria integral, que vea de modo completo, y sin parches, esta tarea delicada del gobierno, ingreso, egreso, deuda, 

contabilidad, participaciones y aportaciones a los gobiernos locales”. En la madrugada, tras verificar cómo cerró la última 
mesa sus trabajos, la de Programa de Acción, Camacho Quiroz planteó que a partir de los cambios que han hecho los 

militantes del PRI en sus documentos base, éstos ya no serán “camisa de fuerza”, sino “instrumentos políticos que den paso 
a políticas públicas que le hagan sentido a la gente, que den buenos resultados”. En lo que hace a la política energética, dijo 

que era un tema delicado en donde “nosotros queremos afianzar la mexicanidad de Pemex y el petróleo, queremos insistir 
en que la política energética es vital para el desarrollo, no sólo por los recursos, sino para generar una economía más activa. 

Se tienen que flexibilizar esquemas de participación económica en algunas etapas del proceso productivo” de la paraestatal. 

“En días, reforma a telecomunicaciones”. Al concluir los trabajos de las cuatro mesas temáticas nacionales previas a la 
sesión plenaria de la XXI Asamblea Nacional Ordinaria del PRI, César Camacho Quiroz, presidente del instituto político, 

afirmó que faltan “días” para que se apruebe la reforma en telecomunicaciones. En entrevista, explicó que ayer sostuvo una 
reunión en la que las partes nodales donde se dieron los planteamientos jurídicos que tienen que ver los órganos 

reguladores en materia de telecomunicaciones. Externó que durante el encuentro se habló de  cómo hacer valer los 

derechos del Estado en la meteria, preservarlos y cómo también darle a los particulares concesionarios elementos de 
defensa. Aclaró que después de la reunión con los miembros del Pacto por México la reforma a telecomunicaciones “es un 

asunto de días y lo importante es que hoy mismo todos los miembros del Pacto mantenemos nuestra actitud resuelta de ir 
para adelante en el tema”. Unas horas antes, Guadalupe Acosta, representante del PRD en el Pacto, dijo que la reforma 

busca regresar al Estado las concesiones de radio y TV cuando se dé el apagón analógico en 2015. Se abre a 

candidaturas externas  y quita candados para aspirantes. El presidente del PRI, César Camacho, afirmó que se 
eliminaron candados para ser candidato a gobernador y Presidente de la República, que establecían que era necesario un 

cargo de representación popular. Con este cambio, agregó, se quiere ser un organismo más eficaz, abierto y vigilante. 
Además, dijo, se ha habilitado la posibilidad de las candidaturas externas, en las que alguien que no sea militante, pero sí 

simpatizante del PRI, pueda ser considerado para convertirse en candidato, previo análisis de los estudios demoscópicos, sin 
que éstos sustituyan la apreciación de los políticos y de los tomadores de decisiones al respecto. En entrevista, el dirigente 

nacional priista dio a conocer que se perfila la posibilidad de que el partido y el Consejo Político Nacional autoricen el 

reingreso de un militante que pudo haber sido postulado por otras siglas, siempre que se someta al escrutinio de la Comisión 
de Justicia Partidaria, que dará una especie de dictamen. Efectos. 1.- Los cambios en el PRI impactarán en las resoluciones 

que se tomen en el Congreso de la Unión, en temas como las reformas fiscal y energética. - El probable aumento al IVA será 
uno de los puntos más debatidos en la próxima asamblea del PRI. -  El otro punto controversial es hasta dónde se propondrá 

que se facilite la inversión privada en Petróleos Mexicanos. (Jaime Contreras Salcedo, redacción primera plana) 

La Jornada-Cambios a PRI allanan el camino a Peña Nieto: Perfiladas las modificaciones de los documentos básicos 
del PRI, donde el partido se mostró preparado para abrir Pemex a la iniciativa privada y aplicar IVA en alimentos y 

medicinas, el presidente nacional del tricolor, César Camacho Quiroz, anunció sorpresivamente la reducción de días en las 
mesas deliberativas previstas de los estados, e incluso para la 21 asamblea nacional. No hay necesidad de un lapso mayor 

para la discusión, dijo. En sesión privada con los dirigentes de los comités directivos estatales del país, señaló que los 

actuales documentos –Estatutos, Declaración de Principios y Programas de Acción– son un corsé que impiden al PRI 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

10 de 13 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

enfrentar con éxito los grandes retos del país y atender con eficacia y eficiencia las demandas de bienestar social de la 

población. En su intervención de unos 20 minutos en el salón de usos múltiples de la sede priísta, el dirigente aseguró que 

con estos cambios el partido estará a la altura de las exigencias de nuestro tiempo. Dijo que el presidente Enrique Peña 
Nieto tendrá un partido que lo acompañe y respalde en sus propuestas e iniciativas de gobierno, siempre en un diálogo 

republicano. Sin embargo, aclaró que el PRI no sólo quiere ser intérprete fiel de la política del Presidente, sino también de lo 
que quieren los mexicanos. Camacho Quiroz informó a los dirigentes estatales que debido a la madurez y gran participación 

en las cuatro mesas temáticas realizadas el pasado viernes en distintos lugares en la ciudad de México, no hay necesidad de 

dedicar mayor tiempo a la discusión. Por ello, las asambleas estatales, previstas originalmente para los días 27 y 28 de 
febrero, y que tienen la tarea de revisar lo aprobado por los casi 900 delegados que participaron en dichas mesas, ahora 

sólo se reunirán el miércoles 27. Los resultados que deriven de estos encuentros serán entregados a la Comisión Nacional de 
Dictamen, encargada de redactar el documento final. En circunstancia similar está el desarrollo de los trabajos de la 21 

asamblea nacional, que debería llevarse a cabo del 1º al 3 de marzo, pero ahora, con esta nueva decisión, sólo serán los dos 
últimos días, reduciéndose el tiempo de discusión a uno solo: el sábado 2 de marzo. En entrevista posterior hizo un breve 

recuento de los que consideró principales cambios que se perfilan en la vida reglamentaria del partido. Así, citó la reducción 

del Consejo Político Nacional, al pasar de mil 200 a 700 integrantes; la aprobación de las candidaturas externas, donde el 
partido pueda postular como candidato a un ciudadano que no sea necesariamente militante, e incluso la candidatura 

independiente, donde el tricolor autorice a algunos de sus militantes ser candidatos independientes, sin perder la militancia y 
sin separarse del partido. Respecto del IVA, dijo que se buscó que los legisladores tengan márgenes muy amplios de libertad 

al momento de deliberar sobre el tema de la reforma hacendaria. Por lo que respecta a Pemex y la política energética, 

lamentó que estos temas sean vistos como tabús. Queremos afianzar la mexicanidad de Pemex y el petróleo; insistir en que 
la política energética es vital para el desarrollo, no sólo por los recursos, sino para generar una economía más activa. Por eso 

creemos que se tienen que flexibilizar los esquemas de participación económica en algunas etapas del proceso productivo de 
la empresa, señaló. (José Antonio Román, redacción primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-Trascendió… 

: Que los señalamientos realizados por MILENIO en relación con las inconsistencias del informe de Human Rights Watch 

generaron molestia entre organizaciones civiles que trabajan con familiares de desaparecidos. 

Aseguran que ya preparan una respuesta pública para manifestar su inconformidad y respaldar a HRW. 

: Que después de 12 años, un Presidente de la República regresará a la CTM… 

Hoy, en la clausura de su asamblea ordinaria, Enrique Peña Nieto será el invitado de honor del secretario general de la 

organización, Joaquín Gamboa Pascoe, quien con esto pretende demostrar que existe una buena relación entre esa 

central y el mandatario. 

: Que en la mesa de trabajo en la que el PRI discutió sus estatutos, la senadora Arely Gómez tuvo un bochornoso 
resbalón. 

Resulta que en su discurso inicial señaló que realizarían las discusiones “para reformar los estatutos del PAN”, lo que ganó 
muchas risas, pero todavía más rechiflas de los asistentes.  

: Que desde la oficina del líder nacional del PRD, Jesús Zambrano, ya salió la instrucción a sus bancadas de lograr en este 
periodo ordinario que se elimine la figura de arraigo. 

Esta será una de las prioridades perredistas, además de la discusión de la reforma en materia de telecomunicaciones. 

: Que en el consejo rector del Pacto por México ya tienen lista la reforma en telecomunicaciones. 

Sin embargo, aún no la sueltan, pues están a la espera de que la Cámara de Diputados, de una vez por todas, apruebe la 
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acotación del fuero y la ley que dota de autonomía al IFAI.  

Se espera que en la Junta de Coordinación Política de este lunes por fin destraben ambas. 

: Que después de su paso por El Torito, Jorge Emilio González es un legislador renovado… 

El senador, conocido como El Niño Verde, pasó de tener un récord de cero iniciativas y puntos de acuerdo presentados en lo 

que va de la actual legislatura a dos en una sola semana. Además envió un boletín de prensa.  

¡Vaya si le sirvió el revulsivo! 

 (Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva:  

TODOS los ex secretarios de la Defensa Nacional fueron convocados, aquellos que alguna vez condujeron las riendas del 

Ejército mexicano, pero no todos llegaron. La mayoría de los generales que tuvieron el mando en la Sedena no asistió al 
homenaje que rindió el Senado a las Fuerzas Armadas por el centenario de la institución armada. ¿Cuáles fueron los 

motivos? El CLEMENTE VEGA general Guillermo Gaiván Galván, titular con Felipe Calderón, se encontraba de viaje por 
Europa; Clemente Vega García, el divisionario con Vicente Fox, no se encontraba bien de salud, y Antonio Riviello Bazán, 

secretario en el gobierno de Carlos Salinas, sale muy poco de su lugar de residencia en Chihuahua, nos dicen. El general 

Enrique Cervantes Aguirre, secretario en el gobierno de Ernesto Zedillo, estuvo en la primera fila.  

HAY UN ARTE muy escondido en el Congreso, el de los tribunos, los buenos oradores que atrapan la atención en una sesión 
de las Cámaras. Durante el homenaje a Francisco I. Madero, a 100 años de su asesinato, el presidente de la Cámara de 

Diputados, el priista Francisco Arroyo Vieyra, destacó que la oportunidad en el Poder Legislativo es "construir un régimen 
que nos haga libres a todos". La vía está en los consensos, entender que la ley no tiene signo político, y que los actuales son 

otros tiempos en los asuntos públicos. Hacía tiempo, nos dicen en San Lázaro, que no se pronunciaba un mensaje breve 

pero contundente. ¿Cuántos oradores parlamentarios hay en el Poder Legislativo?  

LA PALOMITA a los nuevos estatutos del PAN no tendrá mucha oposición al interior de la Asamblea Nacional Extraordinaria, 
programada para los próximos 16 y 17 de marzo. Muchas de las nuevas normas que se cristalizan al interior de la Comisión 

de Evaluación y Mejora, encabezada por Cecilia Romero, han sido presentadas por los militantes, muchos de los cuales 
argumentan que las actuales reglas internas del partido llevaron al descalabro electoral de 2012, la derrota de las elecciones 

presidenciales. Por eso, los azules de cepa quieren soluciones y menos grillas. Doña Cecilia, se pondrá muy dura para 

defender los nuevos documentos básicos, nos anticipan.  

MUY PREDECIBLE lo que está ocurriendo en la Secretaría de Desarrollo Social, ahora bajo la conducción de la ex perredista 
Rosario Robles. ¿De qué le hablamos? Los priistas están tomando posiciones en las delegaciones estatales. Los nuevos 

funcionarios ocupan las oficinas en Campeche, Colima, Morelos, Quintana Roo y Nuevo León. Son los servidores públicos que 
manejan los programas sociales y tendrán responsabilidades para la Cruzada Nacional contra el Hambre. Los nuevos 

ocuparon puestos de elección popular o participaron de las campañas en 2012. ¿Cómo evitar la utilización partidista de los 

beneficios sociales?  

HACE UNOS DÍAS, el gobernador de Tabasco, Arturo Núñez, tuvo una importante reunión con el procurador general de la 
República, Jesús Murillo Karam, para hablar de las finanzas en tierras tabasqueñas. El perredista planteó al hidalguense un 

saqueo sin precedentes en las finanzas durante la pasada administración priista de Andrés Granier Melo y su círculo más 

cercano, que toca el ámbito familiar, nos dicen. El procurador expuso que el gobierno federal va a colaborar con las 
investigaciones, independientemente de la filiación partidista. Hoy nos enteramos de que el presidente Enrique Peña Nieto 

hizo un compromiso con el nuevo gobernador de Tabasco, para contar con los datos que lleven al deslinde de 
responsabilidades.  

(redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

EN EL CÍRCULO más cercano al gobernador de Morelos, Graco Ramírez, afirman que la balacera en la que murieron tres 
escoltas del procurador de Justicia estatal, Rodrigo Dorantes, pretendía ser una carambola de tres bandas. 

UNA: quienes organizaron el ataque tenían como primer objetivo la muerte del funcionario. 

DOS: buscaban que el procurador fuera asesinado por agentes de la policía estatal para provocar la renuncia o el cese de la 
secretaría de Seguridad Pública local, Alicia Vázquez. 

Y TRES: el fin último era, de golpe, dejar al gobernador Ramírez sin brazo derecho ni brazo izquierdo para combatir el 
crimen organizado. 

O SEA, una conspiración en la que nada más falta saber de quién fue la mano que meció la cuna 

DONDE es evidente que las cosas no andan nada bien es en la Comarca Lagunera, pues los cárteles del narcotráfico han 
encontrado un escenario propicio para su florecimiento 

LA REGIÓN está doblemente partida por la mitad, pues, además de que corresponde en parte a Coahuila y en parte a 
Durango, ambas entidades combaten el crimen de forma distinta y sin coordinación. 

SI A ESO se le añade que el gobernador de Durango, Jorge Herrera Caldera, parece no querer fijar la vista en el problema, 

va quedando más claro por qué las cosas están color de hormiga. 

PARA COLMO, a decir de algunos bienenterados, ni el mandatario de Coahuila, Rubén Moreira, ni las fuerzas federales 

terminan de ver con buenos ojos el rol que ha tomado Herrera. 

DE HECHO, ni la alcaldesa de Gómez Palacio, la priista Rocío Rebollo, quien ha vivido en carne propia los amagos del narco, 

ha dado buenas referencias de su gobernador. 

NO POR NADA declaró que, en los ataques a su casa y a los negocios de su familia, más allá de los cárteles, podría haber un 

trasfondo político por su aspiración a contender por una diputación federal. 

¡OUCH! 

VECINOS de Coyocán pasaron de la sorpresa a la indignación con la Comisión Federal de Electricidad. 

EN ESA zona del Distrito Federal han llegado cuadrillas de trabajadores a cortar la energía eléctrica en domicilios que tienen 

adeudos. 

Y CUANDO les han pedido su identificación como empleados de la CFE, contestan que no laboran en la paraestatal sino para 

una empresa subcontratada para realizar los cortes. 

PERO ahí no queda la cosa, pues se ha dado el caso de que los vecinos muestran sus recibos para demostrar que ya 

pagaron y pedirles a los trabajadores la reconexión y reciben una respuesta que los deja como electrocutados. 

QUE tendrán que esperar para recuperar el servicio, pues ellos están contratados sólo para desconectar la energía y que, 
para reconectarla, tienen que acudir empleados ¡de otra empresa! 

¿SABRÁ el director Francisco Rojas sobre esa atención al público que ofrece la "empresa de clase mundial"? Es pregunta que 
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da toques. 

EL SOSPECHOSÍSMO está desatado en Veracruz. 

A DOS días del mitin al que convocaron el PAN y el PRD frente al Palacio de Gobierno para protestar por la decisión legal que 

les impidió ir a las elecciones de julio en alianza... ya les ocuparon la plaza. 

DE REPENTE, revivió el rancio movimiento de Los 400 Pueblos, que llegó a quejarse por unos supuestos despojos de tierras. 

LO MÁS raro es que, en el puerto, cada vez que alguien se pregunta quién patrocina y moviliza a esa agrupación, los 

jarochos dirigen su mirada hacia el despacho del gobernador Javier Duarte. 

¿POR qué será? 

(redacción, página 10) 

 


